

Wir sehen weiter unsere Aufgabe darin, daß wir den Kampf gegen den Marshallplan, um den Staatsvertrag, um enge wirtschaftliche Zusammenarbeit mit den Ländern der Volksdemokratie und vor allem mit der Sowjetunion beschleunigen, daß wir im Lande selbst den Kampf um den Frieden, um die Planwirtschaft und um die Volksdemokratie organisieren. Wir werden gerade in diesem Jahr unsere besondere Aufgabe darin sehen, im Zuge des Wahlkampfes, vor dem wir in den Herbstmonaten stehen werden, die Klassenkräfte des österreichischen Proletariats und der werktätigen Massen zur Entfaltung zu bringen.

Wenn wir hier zu eurer Konferenz delegiert wurden, so wollen wir von hier aus die Erkenntnisse mitnehmen, die uns in den Referaten vermittelt werden, um sie auf unsere Verhältnisse anzuwenden und sie unseren Genossen und Funktionären und unseren Arbeitern mitzuteilen. Denn wir wissen, daß jede Erkenntnis, die wir irgendwo sammeln, daß jeder Erfolg, der irgendwo errungen wird, auch ein Erfolg in unserem Lande ist, der uns aber — das betonen wir gegenüber unseren Genossen immer wieder — nicht von unserer eigenen Anstrengung und unseren eigenen Verpflichtungen entbindet, die politische Wende in Österreich, gestützt auf unsere Partei und auf die Klassenkräfte in unserem Lande, selbst herbeizuführen.

Gestattet mir zum Schluß, Genossinnen und Genossen, euch und eurer Partei zur jetzigen Tagung, aber auch zur weiteren Arbeit den besten Erfolg zu wünschen. (Lebhafter Beifall.)

Vorsitzender *Grotewohl*: Wir hören nunmehr den Genossen Ochab, Vorsitzender des Zentralkomitees der polnischen Gewerkschaften und Mitglied des Pol-Büros der Partei. (Genosse Ochab wird mit stürmischem Beifall empfangen. Die Delegierten erheben sich und bringen ihm eine langandauernde Ovation dar.)

*Edward Ochab* (Polen): Im Namen des Zentralkomitees der Vereinigten Polnischen Arbeiterpartei überbringe ich der Konferenz der SED innige proletarische Kampfesgrüße und die besten Wünsche für erfolgreiche Arbeit zum Wohle des Friedens, des Fortschritts und des Sozialismus. (Lebhafter Beifall.)

Eure Konferenz tritt in einer komplizierten Situation zusammen. Die anglo-amerikanischen Imperialisten, die das klägliche und ehrlose